

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0477/2014
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 12.03.2014	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Mombach	Kenntnisnahme	03.04.2014	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 0270/2013 FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach;
hier: Bahnverbindung zwischen Rheinhessen, Mainz-Mombach und Wiesbaden

Mainz, 16.03.2014

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der **Ortsbeirat Mainz-Mombach** nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Aufgabenträger für den regionalen Schienenpersonennahverkehr ist der ZSPNV Rheinland-Pfalz Süd. Auf Anfrage teilt der ZSPNV mit, dass die angesprochene Schienenverbindung grundsätzlich wünschenswert sei, allerdings die Bestellung der Schienenverkehrsleistungen nicht allein von rheinland-pfälzischer Seite vorgenommen werden könne. Auf hessischer Seite müsste eine solche Schienenverbindung vom RMV finanziert werden. Hierfür dürfte die Bereitschaft sehr begrenzt sein, zumal abgesehen von einem Halt in Mainz-Mombach und ggf. Mainz-Nord keine weiteren Haltepunkte im Stadtgebiet angedient werden könnten. Insofern sieht der ZSPNV diese Maßnahme mit einer eher langfristigen Perspektive.

Begünstigend könnte die Einrichtung eines weiteren Haltepunktes mit ausreichender Erschließungswirkung (z. B. Mainz-Schott) wirken. Allerdings kann auch hierfür derzeit keine kurz- bis mittelfristige Realisierungsoption aufgezeigt werden.

Im vorliegenden Entwurf des Nahverkehrsplans des Rhein-Nahe Nahverkehrsverbundes ist das Anliegen des Ortsbeirats einer Direktverbindung zwischen Rheinhessen und Wiesbaden (ggf. vorläufig auch als Busverbindung) bereits als wünschenswerte Maß-

nahme enthalten. Auch die städtische Verkehrsverwaltung wird den Gedanken bei der nächsten Fortschreibung des Nahverkehrsplans aufgreifen.